

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE DU RPI SOUEICH- ENCAUSSE
du mardi 6 juin 2023 17h30 – 19H00

Présents

Parents délégués : Nadège Torrès (école de Soueich), Véronique Noguera (école Les Oisillons).

Elus et représentants du Syndicat des écoles. Monsieur Favarel Gilles pour le Syndicat des écoles, monsieur Viala Fernand , représentant la mairie de Soueich, Mme Ferrer Vanessa pour la mairie d'Encausse, mme Aurélie Fourier pour l'ALAE.

Enseignants : Mesdames Milan, Bruzy et Malot.

Excusés : M. Tissinier IEN, madame Ségard maire de Soueich, monsieur Pouteau directeur de l'école élémentaire d'Encausse, mesdames Demassieux, Daoulas et monsieur Cazes, représentants des parents d'élèves.

1/ Vie de l'école : Bilan des activités et projets

Les Oisillons + Soueich :

Eveil rythmique avec la BATUCADA, aboutissant au **carneval** le 25 mars à Encausse. Du monde, du beau temps, et de la bonne humeur ... Merci à tous ceux qui ont participé à la confection des gâteaux, au comité des fêtes pour son efficacité et Au fournil des filles qui nous a accueilli pour la vente de gâteaux. Parents et élus d'Encausse se joignent aux enseignants dans la volonté de reconduire ce projet !

Natation : cycle de 8 séances pour les GS/CP et CE1, chacun a pu progresser à son rythme. Tout le monde ne sait pas nager mais les progrès sont indéniables.

Cycle vélo : pour les GS CP d'Encausse, séances étalées sur les mois d'avril et de juin. Situation de l'école au milieu du parc parfaite pour l'apprentissage du vélo. Tout le monde sait faire du vélo !

Pour les CP CE1 : reprise en juin avec objectif une sortie pique-nique en fin d'année.

Cycle athlétisme pour l'école Les Oisillons : Dans le parc, les élèves de l'école Les Oisillons se sont initiés à lancer, courir, sauter, et s'orienter. Le cycle a été clôturé par des olympiades (MATER'ATHLON) dans la parc d'Encausse lors desquelles 6 écoles ont pu se retrouver sur deux matinées. Parents, enseignants et enfants ont bien apprécié.

Cinéma au Bois Perché : Le 4 avril : Quatuor à cornes pour les PS/MS, Même les souris vont au Paradis pour les GS/CP et CE1 Le 22 mai : Yuku et la fleur de l'Himalaya pour les élèves de PS à CE1

Théâtre : le 17 mars La chèvre de monsieur Seguin pour les GS/CP et CE1

100^{ème} jour d'école : Le 18 avril , les CP-CE1 de Soueich sont venus jusqu'au parc d'Encausse à vélo où, avec les GS-CP ils ont pu participer à différents ateliers qui ont permis de faire des mathématiques « autrement »; pique-nique ensuite dans le Parc. Le fait d'avoir constitué des équipes multiniveaux a été apprécié par les enfants.

A noter : les enseignantes avaient l'habitude de mettre de petits compte-rendus notamment photographiques sur les différents projets, sur le blog de l'école. Nous avons constaté que ce blog ne fonctionnait plus, un abonnement à un ENT (espace numérique de travail) a été pris en charge par le Syndicat des écoles, les enseignantes vont se former afin d'essayer de l'utiliser.

A Encausse :

Les enseignants étant absents nous ne pouvons pas donner d'informations à ce sujet si ce n'est :

Visite du château de Pau prévue le 3 Juillet (information donnée par madame Torres)

2) Effectifs prévus pour la rentrée 2023.

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
2	9	14	11	8	11	13	7	17

Répartition des élèves à la rentrée prochaine.

Primaire Les Oisillons	Soueich	Encausse élémentaire
2 classes : Une TPS/PS/MS Une MS/GS/CP Pour un total de 44 élèves 36 élèves de maternelle et 8 CP	1 classe de CE1/CE2 à 24	1 classe de CM1/CM2 à 24

Etant donné le départ de Sandra Conques, ATSEM à la maternelle, remplacée provisoirement pour cette fin d'année scolaire, l'équipe enseignante se questionne quant à son poste pour la rentrée prochaine. Il est nécessaire de le reconduire vu les effectifs : 36 enfants de maternelle + des CP. Monsieur Favarel rassure tout le monde en expliquant que le poste n'a pas été remis en question, qu'il devrait être maintenu à l'identique. La question se pose quant à la personne qui y sera nommée ; le syndicat a pris note du fait que Flavie Gassiot, qui fait le remplacement actuellement, convient tout à fait.

3) BUDGET :

Les enseignantes ont été inquiètes de découvrir en ce début de mois de juin que le budget alloué pour un enfant par le Syndicat pour l'année 2023 était de 64 euros au lieu des 105 euros annoncés en début d'année. Heureusement après éclaircissement, le syndicat a annoncé que nous pouvions compter sur la somme prévue. Les enseignantes appellent à une meilleure communication entre se3v et écoles...

<u>Coopérative scolaire :</u>	Reste en caisse à ce jour
Primaire Les Oisillons	1720.78 mais factures batucada et poney non débitées
soueich	1180.12
Encausse élémentaire	

<u>Fonctionnement des écoles :</u>	
Primaire Les Oisillons	Reste 1728.23€ sur les 3619€ alloués pour l'année 2023
soueich	Il reste en caisse 934.32 euros sur les 2729 euros alloués à l'école de Soueich.
Encausse élémentaire	Reste € sur les 3417 € alloués cette année

4/ Entretien des locaux, hygiène et sécurité.

Plan de mise à l'abri en cas de fortes chaleurs :

Le rectorat demande à tous les directeurs de l'Académie de Toulouse, de prévoir ce plan en lien avec les mairies. Présentation du plan aux membres du conseil, avant information aux parents. Voir pièce jointe.

Nous aurions aimé avoir une réponse du SE3V quant à l'achat de ventilateurs et brumisateurs rechargeables et à l'installation de stores extérieurs. **Monsieur Favrel** explique que nous étions les seules écoles à les questionner quant à ce plan (Depuis l'école de Couret s'est ajoutée), or ils voudraient prendre le temps d'évaluer les besoins de toutes les écoles du Syndicat pour uniformiser et faire des achats groupés. Cela devrait pouvoir être en place pour l'été 2024. L'achat et la mise en place des stores extérieurs pour la classe des petits revient à la mairie d'Encausse et non au Syndicat.

L'équipe enseignante informe le conseil du fait, qu'après validation par l'Inspection de l'Education Nationale, il pourra être proposé aux familles des élèves de maternelle, en cas d'alerte rouge canicule, si elles le peuvent et si leur domicile est plus frais, de récupérer leurs enfants à 12h10 afin d'éviter la « surpopulation » en salle de cantine et la chaleur de l'après-midi.

Problèmes importants de communication et de fonctionnement

- Déménagement des locaux du SE3V de Soueich à Mane non signalé aux directeurs d'école. Qu'en est-il des inscriptions des nouveaux élèves ? Vers qui devons-nous diriger les familles ? Et celles qui ne peuvent pas se déplacer jusqu'à Mane? Qui n'ont pas d'ordinateur et de scanner ? Monsieur Favrel explique que le problème était le même pour les familles des autres RPI lorsque le bureau était à Soueich... Les enseignantes alertent sur le fait qu'il faudrait un relais pour les inscriptions notamment : directeurs d'école ? directeurs d'ALAE ? Mairies ?
- De plus lorsque nous cherchons à joindre la secrétaire, nous tombons sur une messagerie, quels sont ses jours de travail et ses horaires ? Que faire lorsqu'il n'y a personne au bureau, et que nous avons un soucis à l'école : par exemple, en cas d'inondation (Soueich), ou lorsque le modem de l'école a grillé et que nous avons besoin d'urgence de codes liés à l'installation (encausse Oisillons) ... ?
- Les jours de décharge des directeurs ne sont pas nombreux, et c'est ce jour-là que nous avons un peu de temps pour échanger avec le SE3V.

Monsieur Favrel est étonné car il est prévu qu'en cas d'absence, le téléphone du bureau bascule sur un téléphone portable pour que nous puissions avoir un interlocuteur en cas de problème. Les directrices présentes informent que ça n'a pas été le cas.

- Départ volontaire de personnels compétents à déplorer : ATSEM, Directeur d'ALAE, comment faire pour que les employés aient envie de rester ? Monsieur Favrel explique que le budget du SE3V est « explosif », que les emplois sont précaires, que les membres du se3V qui s'est élargi, sont souvent plus éloignés des écoles et du personnel, ce qui amplifie les difficultés. Que faire ?
- L'équipe enseignante informe qu'au cas où les élus se lanceraient dans une réflexion sur une réorganisation des écoles du RPI, (puisque maintenant il va y avoir 2 écoles d'une classe), elle serait volontaire pour y participer.

A l'école primaire Les Oisillons :

- URGENT : cloisons des toilettes de la classe des grands à installer. Renvoyer un mail au SE3V et à Blandine.
- graviers dans la cour à compléter : rappeler à la mairie.
- peinture de la classe des petits et du hall à refaire : demander à la mairie.
- fuites persistantes dans le plafond du dortoir et du préau : alerter à nouveau la mairie.
- installer des étagères et crochets dans le local à jeux de cour : le rappeler à Blandine.

Les élus font remarquer qu'il serait judicieux pour toutes les demandes de travaux d'envoyer le mail au SE3v mais aussi aux mairies.

Soueich :

- Il faudrait prévoir un nettoyage du préau régulièrement (au moins à la fin de chaque vacances). Merci à Blandine d'avoir pris le temps de le faire au retour des dernières vacances et d'avoir nettoyé les murs couverts de graffitis.

- Madame Bruzy fait remarquer qu'il lui a été demandé de laisser le portail de la cour ouvert le week end et pendant les vacances mais cela engendre de nombreux inconvénients : déchets, graffitis, excréments... Monsieur Viala l'autorise à fermer de nouveau le portail.

- Problème d'inondation venant du logement au-dessus de la classe : du matériel a été abimé, encore merci à Blandine qui est rapidement venue nettoyer et sécuriser. L'eau dans le plafond près des néons présente un danger.

Il est déplorable que mairie et se3V ne donne pas de solution dans l'urgence. Nous ne savons jamais qui contacter selon la situation. Comme très souvent Aurélie directrice de l'ALAE qui prend une décision efficace. Que ferons nous quand elle ne sera plus là ?

Monsieur Viala explique que les assurances devraient prendre en charge la sécurisation électrique...

- Il faudra prévoir, afin de préparer la rentrée prochaine, de transporter des bureaux d'Encausse à Soueich . Qui s'en chargera ?

Les élus répondent qu'il faudra les alerter et qu'il y aura quelqu'un pour aider les enseignantes.

Encausse élémentaire -

Questions diverses

. Les parents se questionnent quant au fonctionnement de la cantine. Monsieur Favarel explique que, suite aux arrêts maladie répétés de la cuisinière, le se3V n'a pas pu recruter de personne qualifiée et s'est donc tourné vers les repas fournis par le SIVOM. Quand la cantinière reviendra, le fonctionnement devrait revenir à celui d'autrefois.

Toute fois un marché public est lancé pour les repas des autres RPI par le SE3V, suite à l'arrêt de leur fournisseur de repas : LUGARANT. Les élèves de notre RPI ont été comptés dans cet appel d'offre pour avoir une solution au cas où la cantinière n'aurait pas repris le travail en Septembre.

Monsieur Favarel rappelle que le coût du repas par enfant lorsqu'il est cuisiné sur place est de 9 euros environ alors que les repas du SIVOM coutent 6 euros environ. Il faut quand même ajouter à ces 6 euros, le personnel qui réchauffe, sert et surveille les repas. Ce qui réduit la différence de prix.

La secrétaire : Véronique Milan

La Présidente : Caroline Malot